

"EL TIEMPO"

"El Tiempo" se honrará recibiendo en sus columnas los trabajos de todos aquellos escritores que, profundiando nuestros principios, desearan coadyuvar a la ilustración del pueblo.

Los originales que se nos remitan, sean o no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hayamos tenido para no usarlos.

AGENCIAS

- ESTADOS UNIDOS.
New York, Miguel Valverde & Cia.
París, Mayence Favre & Co.
- ESPAÑA.
Barcelona, Roldós y Cia.
MEXICO
Mazatlan, David A. Urrutia.
SALVADOR.
Santa Ana, Desires Hermanos.
- COLOMBIA.
Palmira, David Abad.
Puerto, Hermenegildo Eraso.
Iquitos, Apolinario Velasco.
Túquerres, Virgilio G. Rodríguez.
Cumbal, Fernando Ortega.
Cali, Eusebio Hormaza S.
Bogotá, Santos Ocoró.
Barranquilla, Gabriel Rodríguez.
Sapuyes, Ismael Martínez.
Llaneros, Genaro Pantojía.
Santafé, Fermín Berrío.
Girardilla, Frailán Benavides.
Acandía, Manuel Acosta.
Los Llanos, Luvinio Caicedo.
Piedraza, Teodosio Almeida.
Risaralda, Antonio Rosero.

CHILE.
Valparaíso y Quillota, Francisco Conte (hijo).

PERU.
Sullana, Carlos D. Jaramillo.

ECUADOR.
CARCHI.
Tulcan, Flavio Coral.
San Gabriel, Sebastián Armas.
Angel, Miguel Padilla.

IMBABURA.
Ibarra, Luis F. Villamar.
Otavalo, Carlos Ubidia.

PICHINCHA.
Machachi, Santiago Salazar.
Quito, Virgilio Montiel.

LEON.
Latacunga, José Sebastián Vázquez.
Pujilí, Juan J. Merizalde.

TUNGURAHUA.
Mocha, Rafael Vallejo.
Ambato, Francisco F. Narrojo.
Patate, Bernardo Ayala.
Pelileo, Virgilio Nolasco Cuestas.
Píllaro, Pedro Tamayo.

CHIMBORAZO.
Baños, Daniel Salazar F.
Alausí, Fermín Guerrero.
Guano, Pio de Jesús Cifuentes.

BOLIVAR.
Guaranda, Angel María Jarrín.
San José de Ambulo, Miguel S. Vargas.

CAÑAR.
Azuagues, Dr. Rafael Aguilar.
Cauay, Aurelio B. Ochoa.

AZUAY.
Cuena, Ignacio Abad E.
Pauze, Dr. Ezequiel Márquez.
Gualaceo, Juan B. Cobos.
Gríón, Dr. Manuel Flores.
Sigig, Dr. Ezequiel Celleri.

LOJA.
Loja, Roberto Aguirre.
Carabanganga, Julio Escudero.
Catacocha, José M. Guerrero.
Zaragoza, Almansor Guzmán.
Zaragoza, Dr. Mateo Valdivieso.
Cacha, Javier Benítez.

LOS RIOS.
Babaloya, Juan P. Larreta E.
Vinces, Pedro Vargas Coello.
Baba, Reinoldo Martínez.

EL ORO.
Cachuma, Buenaventura Arjaso.
Palenque, Justo Infante.
Yumbura, Tomás Casal.
Caracal, Felipe Mariducha.
Pimocha, Andrés M. Coto.

BL ORO.
Machala, Tomás Moreno.
Zarona, Darío Romero.
Santa Rosa, Miguel M. Paladines.

"El Tiempo"

GUAYAQUIL, SEPTIEMBRE 29 DE 1900

Por la Patria

Nuestros ánimos se encuentran preocupados por los graves y complicados problemas de la situación presente.

Immensa responsabilidad asumió ante la nación la y historia el partido radical, que como toda agrupación que tiende al progreso y al mejoramiento de las masas conscientes, debía ser combatido con tenacidad, el oscurantismo, adoptando las múltiples formas de Protesta aparece, no solamente en el confesionario, sino también en las plazas públicas, en la imprenta, y aún en el recinto legislativo, cobijado, bajo el manto de la democracia, que, deja entrever a veces, el rosario del creyente á la capucha monacal.

Los liberales vencieron á los conservadores en los campos de batalla, merced al esfuerzo de sus caudillos y á la abnegación de sus guerreros.

Sus victorias son pírricas y casi siempre se convierten en la derrota moral.

Cada vez que creen haber vencido, pierden siempre á sus adversarios, estos recobran fuerzas y se preparan para nue va yal.

Es que cuentan con los artimañas de la intriga y la deslealtad de ciertos hombres.

No vemos que los proyectos salvadores para la República, que debían traer la tranquilidad interna, encuentran inesperada oposición, de parte de los mismos que juraron ayer adhesión al credo republicano. Se les escucha desde la tribuna del representante defender con argucias de leguleyos los intereses del fanatismo.

Y sentimos que la denuncian y las ridiculizan se introducen por modo insensible en nuestras filas, con motivo de las próximas elecciones presidenciales.

Ya se le atribuye al mandatario, por labras imprudente, en la que manifiesta á las públicas simpatías en favor de determinado personaje, ya se le acusa de haber traicionado la causa de una gran Convención liberal que al organizar las voluntades, se sentaría por medio de delegados genuinos al candidato popular.

Ora se lanzan noticias sensacionales destinadas á impresionar los sentimientos de los ciudadanos desconfiados, ora por fin se trata de indisponer con los autoridades á individuos cuyos servicios á la causa son numerosos é innegables.

Y mientras tanto siguen sus tareas los explotadores de la situación económica, y en el Exterior continúan los preparativos para invadir el territorio ecuatoriano.

En el Perú se hace propaganda, para la cruzada santa, por medio del clero, manifestando que somos enemigos de la Religión y que es preciso exterminarnos como herejes.

Los Olisipos y Canónicos con miramientos rescomentos y humores se presentan, sus "hábitos" sus creencias, dignos de los primeros tiempos del cristianismo.

En el Norte, la farsa sangrienta cambia de aspecto.

Strauss, Rivadeneira y Schumaker organizaron legiones de empujados, con pretensión imperantes servicios, con haciendo la revolución iniciada en Colombia, contra el extinguido Nacionalismo.

Aquéllos hicieron de un modo descarado servicio de campaña. "Nosotros, decían, los ayudamos á matar á sus tres hermanos, para saquear las haciendas y ciudades del Cauca; pero, en retorno nos auxiliáron para invadir el suelo patrio y clavar en Quito el pendón terrorista, es la nuestra, tierra fecunda que produce el oro agrícola, con que podrá enriquecerse el Ecuador."

Y los sinistros aliados asaltan nuestra poblaciones, como bandoleros, entre las sombras de la noche y arrebatan con el honor y la vida, á los infelices labriegos, sus modestos aborros, hasta morirlos á espaldas de los defensores de la patria que aparecieron las huérfanas enojadas.

Más siempre se prosigue la obra nefanda; en la veña República se acusa á nuestros liberales de fomentar expediciones, para intervenir en la política ajena, y en el interior del país continúan los conjurados del puñal, pretendiendo en los callejones y plazas la cruzada evangélica, y abusan de nuestra ciudad contemporizadora.

Felicitamos ya para siempre el nacionalismo en Colombia y el jefe de los históricos ascension al poder.

Por la primera vez, quizá, oímos palabras de reconciliación ó juergas sinceras. El Ministro Uribe comprendió que se estaba cometiendo un verdadero atentado internacional contra un pueblo hermano, que aspira solamente á santificarse por medio del trabajo civilizador; y entonces se propuso cumplir la palabra solemnemente empeñada por su gobierno.

Hé aquí por qué se firmó el segundo protocolo que es una elocuente y enérgica condenación de los actos de los filibusteros.

Velasco y Guerrero, viéndose perdidos, se lanzan en el camino de la revuelta, y protestan en contra de los históricos, aparentando lealtad. Sin tropa, trasaron nuestra frontera á tambor batiente.

Ya se encuentran las avanzadas en San Gabriel, y en breve sangre de hermanos enrojecerá nuestra hermosa tierra, mas no será estéril; y por cada hombre que caiga en la pelea surgen diez defensores de la libertad.

No se ultraja impunemente á una nación cual la nuestra y otro terrible castigo recibirá los invasores.

Nuestro gobierno es potente, porque le rodea la opinión y el patriotismo. La bora surgen ha llegado!

Por desgracia en el seno del Congreso existen elementos disidentes; pues es preciso que los verdaderos liberales, aquellos que sienten y piensan sus convicciones, se aumen al pie de su bandera y dicten las leyes que demandan la gravedad de la situación y la salud del pueblo.

Echar picarón, en estos momentos sería traicionar su confianza.

El país necesita de recursos para revivir su integridad; los bienes de manos muertas deben ayudarnos á fundir los proyectos de nuestros riles y canchones.

Se requieren estos dineros en traerlos la guerra, pero que sirvan también para defendernos y con nosotros la patria y el honor nacional.

Necesarios de E. H. Huariques.—Ofrecen á su numerosa clientela. Leche malagada de Píllaro, e isidurra como el mejor alimento para los niños.

PROYECTOS DE LEY QUE SE DISCUTEN ACTUALMENTE EN LAS CAMARAS

EL CONGRESO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR

CONSIDERANDO: Que es deber de los pueblos, perpetuar la memoria de los hombres grandes como justo homenaje á sus merecimientos.

DECRETA: Art. 1.º—Ergáse en la ciudad de Ambato, una estatua al ilustre publicista don Juan Montalvo.

Art. 2.º—Son fondos para levantar tal monumento: Cinco centavos por cada litro de cerveza elaborada en la provincia del Tungurahua.

Art. 3.º—Este impuesto durará hasta la terminación y establecimiento de la obra.

Art. 4.º—La Municipalidad de Ambato queda encargada de la reglamentación y cobro del impuesto anterior, así como también podrá llevar á debido efecto el presente decreto.

Dado &—Quito, Sbre. 11 de 1900.—Leonidas Plaza G.—A. Pachano.—J. Antonio López.—Rafael Váscones Gómez.—Sergio E. Alcívar.

EL CONGRESO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR

CONSIDERANDO: 1.º—Que ha desaparecido la causa que originó el impuesto del 6% sobre las rentas municipales de los cantones de las provincias de Carchi, Imbabura, Pichincha, León, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar, etc. á favor del Lazareto de Quito.

2.º—Que son exiguas dichas rentas, á la par que necesarias, para el adelanto de sus respectivos cantones.

DECRETA: Art. 1.º—Exonórese á las autoridades Municipales del precitado impuesto.

Dado &—Quito, Sbre. 11 de 1900.—Leonidas Plaza G.—A. Pachano.—Rafael Váscones Gómez.—Pablo A. Váscones.—J. Adalberto Arjaso.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Ibarra, Setiembre 28.—La toma de San Gabriel se ha confirmado con la llegada del Teniente Político del Aragón, quien asegura que no de los capitanes del Gobierno contó en "Car", 60 curuchas; pero otros aseguran que son en número de 200 los que han entrado á San Gabriel.

En esta población tomaron á un señor Oña y al elegida Sebastia Alfán.

Esta última noticia no está aún confirmada.

Algunos pasajeros que han llegado aseguran que los curuchas se hallan en número de 300, más ó menos, en la hacienda "Rimcondán", que tienen en intención de venir hasta Pantul, y tal vez hasta esta plaza.

Se supone que les ha movido á ocupar San Gabriel, la noticia de que esa Administración de Carros había recibido la suma de \$ 1.500 que fué enviada para la tropa del coronel Terán; pero los invasores se equivocan, porque el dinero fué regresado, y llegó sin novedad á esta plaza.

—Dos oficiales que iban á Tulacán, se regresaron al saber la ocupación de San Gabriel, y confirman la noticia de la venida á Ibarra, será batido por las tropas que tenemos aquí, y si esperan á las tropas de Tulacán, los harán pedazos.

Quito, Setiembre 28.—Ayer rechazó el Senado el proyecto de reformar la ley de Instrucción Pública, que con tanto empeño discutía la Cámara de Diputados.

Algunos miembros de ésta irritáronse porque el Senado rechazara sin discusión el proyecto, y el H. Coral propuso acusar al Senado por infracción del artículo 69 de la Constitución.

Tras una discusión acalorada, modificó el Senado el proyecto. La Cámara de Diputados protestaba por la conducta del Senado, y dejaba constancia de la violación del art. 69 de la Carta Fundamental, por parte del Senado.

—El general Plaza dió su apoyo con enérgicos argumentos, pero la moción fué retirada por veinte votos contra trece.

—El Ejército recibió los sneldos correspondientes al mes de Agosto.

Sacadores de E. H. Huariques.—Ofrecen á su numerosa clientela. Tela de cacho para casacas y ponchos.

PERU

Lima, Setiembre 21 de 1900.

SEÑOR DIRECTOR DE "El Tiempo".—Guayaquil.

La opinión pública sigue excitada en contra del señor Piérola, gerente de la "Colmena", y sus satélites de la Cámara de Diputados, los cuales desgraciadamente se desentendieron Souza.

En vano, cuatro capataces intencionalmente promover una contramanifestación en favor de los representantes silvados por la barra; la juventud universitaria quedó fuera absoluta del terreno. El pueblo, el verdadero pueblo, que yo no dejé engañar con palabritas de miel y promesas irrisorias, manifestó sus simpatías por los estudiantes.

—Es que el pretense caudillo democrata ha tenido especial empeño en demostrar con sus hechos que pertenece á la barra del populismo programado, que hizo saber al poder en aras de la popularidad.

La Nación olvidó que era el fugitivo de Miraflores, para concederle generoso olvido puesto que le hallaba de regeneración y prometió solemnemente llevar las camisas del hogar nuevo.

Como ha cumplido sus promesas al señor de Piérola.—Introduciendo el completo desbarajuste administrativo y económico; dejando el país de sociedades recaudadoras de impuestos, colmanas sin abejas, bancos populares, etc.

—Es una política ahogando las revoluciones con sangre—enviando á la prisión á sus mejores amigos, pisoteando de antemano los derechos de la clase obrera.

Se decía liberal, partidario de la separación de la Iglesia y del Estado, y protegí á los frailes y conventos declarándose enemigo acérrimo de la masonería, y escogió por sucesor oficial á un ultramontano papista.

Proclama la Federación y una vez en el mundo la, combate por las armas. Esto es la razón de su total desprestigio.

—Se acaba de cometer un gran escándalo judicial. Un juez prevaricador, á cuya jurisdicción pertenece el convento de Ocopa acaba de dictar auto de prisión contra el señor Cristiam Dama, antiguo gran maestro de los Libres y aceptado con el pretexto de que la hija de los libre penadores del Perú.

Los discípulos de los Jesuitas logran encarcelar á dos inocentes, acusados de haber incendiado la iglesia de aquella comunidad y ahora se desatan contra el Director de "El Libro Presamir", con el pretexto de que su periódico, mataba á los autores.

Lo que se ve en tiempo de la dominación conservadora! Cristiam Dama de Apóstol á mártir de la Idea.

—Se anuncia de Santiago que está al arreglo entre el Perú y Chile la cesación estación Tacna y Arica que amenazaba convertirse en conflicto internacional.

El segundo devuelte al primero las prisiones cautivas, sin rescate, con la condición de que se forme un tratado comercial, con facultades especiales, que se resumen ventajas para ambos países.

—En el Congreso se ha presentado recientemente un importante proyecto para favorecer la inmigración. Le remito la copia, para ver si Ud. se anima á darle publicación en su importante diario.

Allí se propone establecer en el Ministerio de Fomento una sección especial que se ocupe de atender á los extranjeros que pretenden establecerse en el Perú hasta llevarlos al sitio de su residencia.

En el banquete que como le manifesté en mi anterior le dieron al nuevo Profesor señor Oswaldo Seminario y Aramburo sus amigos y adaladores, pronunció por lo menos una docena de discursos, en que levantan hasta las nubes al alto funcionario; se tomó mucho champagne, se celebró y se atraxeron en regla las circunstancias.

—El Cuerpo Legislativo está discutiendo una ley sobre Instrucción Pública que al adoptarse contribuirá indubitablemente á mejorar la educación popular.

Se aumentan las rentas para ese ramo, con un impuesto de un sol, por cada quintal de azúcar que se elabora en el país y se crean escuelas hasta en el último caserío, debiendo los profesores de la última clase no ganar menos de 5 libras esterlinas mensuales.

—Graves discusiones se han suscitado en la Cámara, con motivo de ciertos proyectos que se presentaron, los cuales lesionaban los intereses de la clase artesanal.

Se aumentan las rentas para ese ramo, con un impuesto de un sol, por cada quintal de azúcar que se elabora en el país y se crean escuelas hasta en el último caserío, debiendo los profesores de la última clase no ganar menos de 5 libras esterlinas mensuales.

—Graves discusiones se han suscitado en la Cámara, con motivo de ciertos proyectos que se presentaron, los cuales lesionaban los intereses de la clase artesanal.

Se aumentan las rentas para ese ramo, con un impuesto de un sol, por cada quintal de azúcar que se elabora en el país y se crean escuelas hasta en el último caserío, debiendo los profesores de la última clase no ganar menos de 5 libras esterlinas mensuales.

—Graves discusiones se han suscitado en la Cámara, con motivo de ciertos proyectos que se presentaron, los cuales lesionaban los intereses de la clase artesanal.

LA ESCUELA EN CHINA

La vida de familia en China—donde la autoridad paterna se ejerce, por así decirlo, sin límites legales,—es muy distinta de la nuestra, por no decir absolutamente diverso.

La educación física y moral de los niños se hace bajo el ojo vigilante de los padres, los cuales se divierten en la tarea de enseñarles un posición y fortuna, esa parte principalísima de sus atribuciones naturales que el sabio Confucio ha colocado á la cabeza de los deberes del buen ciudadano.

La madre, relegada al segundo plano, creta sin ríspita en todos los detalles económicos de la casa, propiamente dicho: le están confiados, sin reservas, el manejo interior y la vigilancia sobre la servidumbre; pero á esto se reduce su papel. Fuera del género y de sus habilitaciones, su influencia, tan considerable en Europa, es casi nula. Además, su escasa instrucción no le permite dirigir la obra delicada y difícil de la educación.

En el Imperio del Centro, la falta de una escuela se considera como un castigo del cielo; por el contrario, una extensa familia, aun de humilde condición, es mirada como una señal visible de la benevolencia de Duiáa.

Bajo el dictámen del mandarín local, al padre de una prole numerosa se leaán grandes ventajas materiales, algunas prerrogativas muy estimadas, inmunidades y dispensas parciales de impuestos; en cambio, las cargas gra-

vitan más duramente sobre los matrimonios estériles.

Señal que fueren estas salidas disposiciones del legislador, adoptadas con el propósito evidente de perpetuar en la nación las tradiciones patriarcales, es innegable que los niños son objeto en China de tiernos y solícitos cuidados. Desde que nacen y comienzan a hablar, pasan a la dirección inmediata del padre, que principia pascando a su hijo, como si siempre agradable. Muy equitativamente empuerollados, varones y mujeres son conducidos varias veces al día al despacho, a la tienda ó al mostrador del papá, quien antes de todo, les inicia tempranamente en la complicada política china que es, puede decirse, el contrapelo de la nuestra. No les es permitido jugar hasta q la sesión no haya dado sus frutos y no es raro entonces ver aparecer un momento al papá de su grave ticsura profesional y mezclarse con los jueces infantiles de su prole.

A cumplir los ocho años, van los niños a la escuela.

En China, donde la instrucción conduce a las más altas funciones, a los primeros cargos del imperio, la pedagogía ha tenido en todos los tiempos, una importancia capital; así el profesor goza de respeto y consideración sin límites. A los maestros se les da el título de "maestro de aldea, todo lo que enseña es objeto de atenciones y en las ceremonias públicas tiene el derecho de presidencia inmediatamente después de los primeros magistrados.

Tal deferencia de sus conciudadanos realza su prestigio á los ojos de la turba. En la escuela que se les da, se les instruye, de modo que las insabidurías y motines son muy raros.

El método clásico de enseñanza seguido en todas las escuelas del imperio, reposa en la mutuality, desde el más pequeño hasta el más grande, la instrucción se da por intermedio de monitores, elegidos naturalmente entre los más preparados, monitores que orgullosos de su papel, rivalizan para justificar la estima y elección del maestro.

La lectura, la escritura, la aritmética, las primeras nociones de historia nacional, el conocimiento y observancia rigurosa de los ricos, constituyen, con algunos comentarios de dogmas religiosos adaptados a su inteligencia, el fondo principal de los estudios infantiles, en los que se inculca á los colegiales el amor á los padres, el culto de los antepasados, el respeto á las constituciones y la veneración á los ancianos.

Los castigos corporales están severamente prohibidos, y las recompensas dadas á los méritos, tienen mucha analogía con las nuestras.

Como el maestro chino ejerce su autoridad y su poder de sus funciones hasta una edad muy avanzada y en el mismo lugar, se trasforma en el amigo y conserjero de las generaciones que ha educado.

Los juegos de la infancia, en China, son más sencillos que los mismos usados en Europa. Los juegos de pelota, el trompo, la tala, el volante, los aros, la raqueta y ten en raya. Los adolescentes se entregan á juegos más violentos: la carrera, el marro y la pelota, son los preferidos.

Proverbio chino: "corrige al malo durante toda su vida; pero enderiza al árbol y al niño en la juventud".

Totey.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Rifas de salay y Capulinas legítimas.

CABLE

Turquia

Constantinopla.—Se ha desmentido oficialmente el complot contra el sultán Abdülmhid y también se han desmentido los arrestos hechos á cabo.

Question China

Londres.—The Standard asegura que un cristiano llamado en la ciudad de Tien Tsin detalla el asesinato de los boxeros con las mujeres en Taiquind, donde quemaron un edificio perteneciente á los misioneros, arrojando á la hoguera una señora.

Avesinaron después 27 misioneros, 10 sacerdotes y 40 chinos convertidos al cristianismo.

Una persona refiere que en Paoching, desearchizaron á los niños delante de sus padres y arrabazaron los ojos á las señoras.

—Circula el rumor de que se han realizado nuevas matanzas de cristianos en Fuesaiin y Taiyuen.

—El Banco Ruso Chino que ha sido trasladado de Pekin á Shanghai, confió el tesoro de la Universidad Imperial que alcanza á cinco millones de taels.

Shanghai.—Las matanzas y persecuciones á los extranjeros continúan en todas partes de la China.

En cartas y mensajes que los funcionarios envían á la Emperatriz le agra-

decen sus esfuerzos para desembarazar al país de los extranjeros.

Paris.—El Gobierno abrió un crédito que consistió de treinta millones de francos para un cuerpo expedicionario que se dirige á la China.

Berlin.—Se acordó contratar un empréstito de veinticinco millones de marcos para la campaña de China.

Yokohama.—Los japoneses y varios centenares de coreanos convertidos al cristianismo han sido asesinados en las fronteras del reino de Corea con la China.

Paris.—Noticias llegadas del interior de la China confirman que diariamente se realizan horribles matanzas y torturas de numerosos extranjeros, misioneros indígenas convertidos, mujeres y niños protestantes.

Se estima en veinte mil los chinos convertidos al cristianismo que han sido asesinados en las Provincias del Norte.

Berlin.—En un artículo publicado por el periódico "Hamburger Nachrichten" asegura que Alemania está decidida á continuar la campaña en la China.

En caso que las Potencias se retiren envían otros veinte mil hombres.

Londres.—El Comandante de los rusos declaró que Rusia dejará en el invierno quince mil hombres en China, Asia de numerosos extranjeros, misioneros y niños protestantes.

—Circula el rumor de que Alemania y Rusia tratan de concierto codiciando territorios.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Linternas para habitaciones.

CHILE

En unas huelgas de mineros en Corol resultaron muertas dos niñas.

Se mandó tropas para contener los desórdenes.

—En Valparaiso Santiago, Chillán, Talca y Concepción la alforbrilla hace estragos entre los niños.

Aquí se habilitaron dos salas en el hospital de San José para atender á los niños.

—Un telegrama de Rio Janeiro dice que los diarios siguen incitando á los bolivianos á que no consentan que Bolivia tome posesión del territorio del Acre, porque los títulos del Brasil son innegables.

En la interpelación sobre la cuestión del Acre tomará parte el senador Bocayaya.

Se espera con ansiedad la contestación del Ministro de Hacienda.

—La Tarde" anuncia que pronto se retirará el señor Errázuriz Urmeneta de la cartera de Relaciones Exteriores y lo reemplazará don José Tocornal.

—Según versiones semi-oficiales, no habiendo la cancillería boliviana con tacto de un modo categórico á las notas que le envió el señor König, éste se vio obligado á retirar sus declaraciones.

Eato no importa un ultimátum ni amenazas, sino el deseo de delindar claramente las cuestiones de Chile con Bolivia.

El señor König tiene instrucciones claras y explícitas sobre la línea de conducta que debe observar.

El Ministro de Relaciones Exteriores tiene conocimiento de las notas del señor König.

Sólo de la última nota no ha recibido aún copia.

El Ministro de Relaciones Interrogado por un periodista sobre los asuntos de Bolivia le contestó:

"No tengo ninguna noticia oficial. Espero tener pronto todos los datos para conocer en breve el texto de la nota del señor König.

Creo que la nota ha sido efectivamente pasada y tendrá su natural justificación ahora que en nuestras relaciones internacionales se prevalece con energía y claridad, pero no alarman al público con comentarios sensacionales.

Cuando se conozca el texto de la nota se verá que no hay en este incidente, como lo creo, sino una actitud correcta y moderada pero firme de nuestro Ministro."

MILAGRO

SEÑOR DIRECTOR DE

El Tiempo.—Guayaquil. Milagro, Setiembre 28 de 1900.

Los datos que se le han suministrado sobre el suceso ocurrido entre la autoridad de ésta y Marcel Rodríguez, y que se han publicado en el número de ayer de su importante diario, no son del todo exactos.

sacó Marcel un puñal que cargaba oculto en el interior del pantalón, y acometió á la autoridad á mano armada, lo que tanto que hizo caso de su revólver, con la intención de contentarlo y no de herirlo. Rodríguez, al fin fué tomado y desarmado por los auxilios que algunas personas prestaron; mas fué inmediatamente atropellado á los agentes de policía. Rodríguez, cuando empuerollado fué, se echó al suelo. No es cierto que el pueblo se amotinó contra la autoridad, ni que ésta hasta la presente haya pretendido abandonar su puesto ni menos fugar como se ha dicho. El Juzgado 2.º Civil principal, instruye el sumario para descubrir la verdad de conformidad con la ley.

De usted, afectísimo y S. S.

NOTICIAS.

Almanaque.

Sábado 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.

Bombas de guardia.

Hay habida la guardia de depósito las compañías Guayas N.º 9 y Sacre N.º 10.

Vapores fluviales.

El "Lautaro" se voya para Naranjal á las 11 de la noche.

Más detalles sobre la desgracia de Ayar

El Comisario de Policía señor Victor Castro levantó esta mañana el respectivo sumario para el esclarecimiento del suceso desgraciado ocurrido en la tarde de ayer.

Actúa como secretario en el sumario el señor Manuel de J. Baquerizo Noboa.

Esta mañana el Comisario le tomó la declaración indagatoria al señor Aguilar; élla está acorde con lo relatado en los periódicos de la localidad. Tan pronto como dió su declaración se le puso en libre comunicación.

A las 11 se constituyeron en la Morgue de los señores Comisario acompañado del secretario y los señores de Policía doctores Luis A. Noboa y E. Hidalgo G., con el objeto de practicar el reconocimiento médico legal del cadáver de Ladines.

A los antecedentes malos que dimos de Ladines, en nuestra edición de la mañana, agregamos que ha estado infinitas ocasiones preso en la Policía por embriaguez, desórdenes y pendencias, y últimamente el Comisario señor Arbeláiz lo condenó á 7 días de cárcel y \$ 20 de multa por faltamiento á la autoridad.

Como defensor ha nombrado el señor Aguilar al doctor Guzmán Yépez.

Multitud de personas han visitado al señor Aguilar, y uno dudamos que atencionalmente el Comisario señor Arbeláiz le conceda á los señores Castro, y á la actividad del secretario señor Manuel de J. Baquerizo Noboa, la transmisión del juicio será rápida, para que la justicia dé el fallo que la ley ordena.

Buques de guerra

La escuadrilla Americana del Sur del Pacifico se reunirá próximamente en Paíta, con el objeto de practicar simulacros de maniobras marítimas, y darle después un poco de descanso á sus tripulaciones.

Novena

En el templo de San Francisco, se está celebrando la novena del Santo Titular.

La concurrencia es de lo más escogido y numerosa, y muy en participar de parte del bello sexo.

Se repagan

Se están repagando las entradas para la corrida de toros que tendrá lugar mañana á beneficio del Comité Nueve de Octubre.

Confirmaciones

El señor Administrador Apostólico, doctor Pio Vicente Caggal, administrador mañana la confirmación á las personas que la solicitan en la iglesia Catedral y á la hora de costumbre.

El Archipiélago Colón

El Ministro de Relaciones Exteriores ha recibido el ejemplar en inglés de la obra del señor Aguirre, sobre la flora y fauna del archipiélago Colón, así como la parte traducida al español, para que pueda darse á la luz pública.

Beneficencia

La zona incendiada donde estuvo el colegio de San Vicente, está reedificándose y sólo falta ahora el solar del antiguo Colegio, para que quede completo.

Médicos titulares

Ya se va palpando la necesidad de tener médicos titulares en las cabeceras de cada cantón, pues los empíricos están haciendo de las suyas.

Contraventores

Hoy en la mañana fueron calificados en el local de Policía por el Comisario de turno, señor Victor M. Castro, cuatro contraventores.

Novelas

En el Conchero se reanuda todas las noches varios alumnos del colegio de San Alejo, que faltan á las clases nocturnas.

Mala vecindad

Los vecinos de la calle de "Willamil", 4.ª cuadra, se quejan de la pésima vecindad de varias vecinas que no respetan recipientes y hacen la limpieza en el río á las 10 de la noche.

Traslado á la Policía.

Crucero Rio de la Plata

Se rumorea que pronto vendrá á este puerto el crucero español "Rio de la Plata" y que sólo espera la orden de su gobierno, para ponerse en camino.

Arriamiento Barial

El vapor "San Antonio" salió para Naranjal á las 11 de la noche.

Precios de hoy

Table with 2 columns: Item and Price. Arroz \$ 7.00 qq, Manteca 30.00, Azúcar de la 9.20, " 2a 9.20, Cacao de arriba 28.40, " Batao 28.40, Café pilado 16.80, " en cáscara 5.30, Algodón 8.00, Ajos 4.40, Menestras 0.18 lb, Queso

Dato falso

El señor J. Miranda Zavala refirió que nos proporcionó el dato referente á que el señor Juan Xacila había obtenido el premio de veinte mil pesos oro en la lotería de México.

Al llegar

Se encuentran en viaje las nuevas formas telefónicas pedidas á Alemania, para el servicio público.

Carbón de piedra

El Gobierno va á hacer un pedido de carbón de piedra, para el consumo de las embarcaciones que tiene para el servicio.

Sub Director de Estudios

En la Dirección de los Ríos se encuentra vacante este puesto, tan necesario para la buena marcha de la instrucción; ojalá se subsane cuanto antes esta falta.

Bomba a vapor

Los vecinos de Vinces tienen el proyecto de encargar una bomba a vapor para defender la propiedad en ese floreciente población que siempre está amenazada por los incendios.

Embarcación

Próximamente quedará terminada la embarcación que se está construyendo, para el servicio del telégrafo de Jajaja á Paná.

Iglesia

Comunión eucarística se va á llevar á cabo la reconstrucción de la iglesia de Paná, pues muchos vecinos se han encargado de cobrar los fondos necesarios para este objeto.

Muelle de hierro

Próximamente llegará el muelle de hierro pedido para colocarlo en Puerto Bolívar, con el cual habrá más facilidad en la carga y descarga de las embarcaciones.

Centenales

La Sociedad de Artesanos "Amantes del Progreso" ha enviado al señor doctor César D. Villavicencio, una nota de condonación un motivo del fallecimiento de la respetable señora María Moli ni viuda de Castro, madre política del expresado doctor.

Pólvera

Ya se ha remitido á Durán la pólvora que solicitó la Empresa del Ferrocarril al Supremo Gobierno para sus trabajos.

Terzas

Se han enviado las ternas respectivas al Ministerio de Policía para los nombramientos de Tenientes Políticos suplentes de las Parroquias de Balao y el Milagro.

Contrato

Con el objeto de dar á conocer al público el contrato celebrado entre el Ministro de Instrucción y la Hermana Eudocia, Superiora del Instituto de la "Providencia", para la dirección de un colegio en esta ciudad, damos á conocer el extracto de los artículos más importantes.

El Colegio se instalará con ocho profesoras, dividiéndose la enseñanza primaria y secundaria.—El Instituto será conforme á la Ley de Instrucción Pública.—La Comunidad tendrá derecho de recibir internas y semi-internas, obligándose á sostener gratis una niña pobre por cada diez pensionistas.—Se aceptarán alumnas externas, según lo permitan la capacidad del local. Los objetos para el Colegio tendrán exoneración de los derechos de Aduana.—El contrato será forzoso por dos años para ambas partes, y no podrá rescindirse antes de este plazo.

"Nobal"

Anoche llegó de Santa Lucía y demás puntos intermedios, el vapor "Nobal", con los siguientes pasajeros:

Un primer pasajero, Verandés, José A. Anpuro, Juan Jor, José Larrosa, José Larrosa, [hijo], Aurelio Calderón.

En 2.ª diez personas.

Bodas

Anoche estaba durmiendo en el portal de la plaza del Mercado tres mujeres en estado de embriaguez.

Traslado á la Policía para que no vuelva á repetirse etc.

Escándalo

Anoche á las nueve p. m. se formó un fenomenal escándalo en la fonda situada en la calle de "Pichincha" y "Arzobispo", propiedad de un asiático, promovido por un individuo llamado José María, quien en estado de embriaguez intentó faltarle al dueño del establecimiento.

Maldigos

Como día sábado, hoy han circulado muchos mendigos por las calles de esta población, entrando á todas las casas, en solicitud de caridades.

Tenemos un Hospicio, y mientras tanto se les permite vagar todavía. Es muy conveniente que la Policía Municipal los recoja.

Kerosene

Se nos asegura que en muchos establecimientos tienen mayor cantidad de kerosene que la que ordena la ley; para evitar castigos, debe hacerse una visita á estos establecimientos.

Onomástico

Con motivo de ser hoy el onomástico del señor Arbeláiz Venegas, Sub-Intendente de Policía, los empleados de ésta le hicieron tocar diapas hoy en la mañana.

—Hoy es el día de los Migueles, á quienes felicitamos.

Bosmas

Según orden expedido del Ministerio de Beneficencia, la Comandación de la Provincia tiene que remitir, todos los sábados á la Capital un quintal de azúcar de mangle rojo.

Libreración de derechos

El señor Vice-Consul de Francia en este puerto ha solicitado la liberación de derechos de varios cajones de vino, vendidos para el consumo del señor Encargado de Negocios de Francia cerca de nuestro Gobierno.

Al Mercado

Hoy fueron puestos á la venta en la plaza del Mercado 152 bultos llegados del Interior, y con tal motivo bajaron los precios de algunos artículos.

De la Capitana

Hoy fué conducido á la Policía de orden del señor Capitán del Puerto, Leonidas Quinde.

Quito, Noviembre 27 de 1892.

Señores Castro y Bowne, Nueva York.

May Señores Míos: Tengo el honor de certificar que la preparación que Uds. fabrican con el nombre de Emulsión de Castro, me ha dado los mejores resultados siempre que la he administrado. Los felicito por el bien que han prestado á la humanidad como á los médicos.

De Uds, Atto. S. S. Q. B. S. M.,

JULIO A. VILCAINO,

Carrera de Cuenca No 31.

La Emulsión de Castro legítima produce fuerzas y cura ceras.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela, Jabones finos de Colgate y Sapillo para piso.

A última hora

CAMARAS LEGISLATIVAS

(Servicio especial para EL TIEMPO)

CÁMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 28

—En la Cámara de Diputados hubo sesión acaloradísima.

El Diputado Coral con apoyo del H. Andrade M. A. propuso la moción de que se protestara contra la conducta de los 11 Senadores que violaron los artículos 69 y 132 de la Constitución, por no haber ni leído el proyecto de reforma de la ley de Instrucción Pública, y ordenado que se archive.

La moción fué modificada por los HH. Plaza y Díaz, pero fué negada.

Después tratóse de la reglamentación del juego, y su producto en la provincia del Guayas se destinó para el menaje del Colegio "Vicente Rocafuerte", por moción del H. Coral.

Después tratóse del artículo que gravó con cinco sures el ganado que se introduce á Guayaquil para el consumo.

—El H. Coral opuso tenazmente á este impuesto por ser gravoso á un artículo de primera necesidad y desventajoso para el pueblo de Guayaquil.

La discusión continuó acalorada, y el H. Benites T. protestó contra este proyecto por ser merquero.

—En la votación salió empate, y se levantó la sesión.

—Entre los diputados Alvear, Guerra y Coral se formaron comentarios al respecto, manifestando este último la inconveniencia del gravamen de cinco su-

las que se introducen del por que esto significa el alza de en Guayaquil, lo cual como es en sumamente perjudicial al agregó que los hacendados de tenían interés en ese era ya venían que en seis meses de inerección en la zona Alta Costa, llevaban ganado el Dignatado se se Zaldumbide palrajose sobre elirijidole palabras greseras a este levantó la mano y dió una a Zaldumbide que por intera de amigos apesado se entonaría. Zaldumbide sacó entonrevolver y trató de disparar so ral más los amigos intervinieron momento el lance quedó termi

conversación que originó este es no era con Zaldumbide, y Coral a los hacendados en general. ble es que la defensa de los verble intereses del pueblo tengan es consecuencias. el cumplió como bueno, defendien los intereses del pueblo guayaquile por lo tanto recibí mis aplausos en con los que la defensa de los verble de Guayaquil. El Corresponden

LOUVRE.—Acaba de recibir tale que para banderas.

¿Que será!

dos los días se forma una aglomeración ente esa tienda calle de "Pichincha" 150, y a renguado que era resultó que por que el dueño del establecimiento, se J. F. García vendía los artículos de pri necesidad, al precio más bajo que lo da darle y aun más, á cada comprador una tarjeta que recomendaba cobrar 5 lavos de premio, ¡que gana!

J. F. García
Septiembre 20.—15 v



JYERIA Y RELOJERIA

CASA DE CAMBIO

Alhajas, despiece, plata y enchapado fino. Relojes de pared, tasta, perfume y bolsillo desde \$ 2 y \$ 3. Artículos de fan linternas para quinqués. Teléfonos, artículos eléctricos y luchos de timbre y otros. Cartón de cajas, con libros Instagrafía \$ 10. Sirenas "Leclanche" (no seca) alambres latón y blancos para fonógrafos con 10 vitas, \$ 2. Cilindros en limpiar toda clase de \$ 7. Discos. Pauta eléctrica para para niños "Thonet" \$ 4. Aereas caja grande. Sillitas económica, con quemador para gas; luz brillante y pes para usarla \$ 4. Sillita de tubo, camita de estricoid desde dos reales. Cálculos de metal \$ 8 reales. Llaveros paño y música y de música, fonógrafos cilindros en es Se compra orquí y para los mismos fonógrafos complicados qulata y brillantes; se componen relojes por instalaciones M. fo 6 vitas y cajas de música se hacen reciben orquestas pidiendo materiales para relojeros. Se facción del disteria, joyería y grabados, trabajos á satisfiación en las. Precios moderados, buen trabajo y puntualidad.

Calvega.

quez y "Pichincha", entre los Sucesores de E. H. Henri Cole García y Ninci

C. L. HERZOG.
S. 7.—1 m.

CONSULTORIO MEDICO Y DEFENSORIA
Del Dr. Juan Alberca Garcia
Calle de la Maná N° 144
Teléfonos 104 y 105
Consultas de 7 a 10 y de 2 a 4 n. m.
Abril 23. 45



Institumanitaria
Asociación de doctores distinguidos de muchos países. Ayuda a la mujer entre ellas una persona á que haya hecho á la mujer tantos beneficios como el "VITALDE CO." de Hamann.

Este medicamento que es de mucho prestigio especial para el tratamiento de las enfermedades de los ojos y otras secretas. Como á larga, práctica y vatos de la materia, esta sociedad, sistema de tratamiento que nunca de la de efectuar, han en los casos más graves, en que el paciente suya, en que

Alejandro Romo Leroux
ABOGADO.

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.
Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad.
Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.
Y de ahí gratis á los pobres.
Su estudio y domicilio: "Clemente Balboa" entre "Simborrazo" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, entreavulsos. Teléfono 203.—Septiembre 5.—3 m

Sorprendentes curaciones LESIMACO PALACIOS
Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, donde he abierto mi consultorio, para dedicarme como lo he hecho con admirable éxito, á las curaciones de los SIFILIS y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.
La sociedad entera tiene conocimiento de que con el secreto maravilloso que poseo he curado á multitud de personas de todas clases. Así pues, sin charlatanismo ni frases pomposas retumbantes, me ofrezco á prestar mis servicios por precios módicos ó convencionales, á todas las personas que padecan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de

15 DIAS NI EXCEDA DE 30

Sifilis en...

RECOMENDACION

Señor Luis Yariquis J. Viteri.
Muy Señor mío:
El Jarabe de Bromoformo, que he preparado para el uso de los niños, con éxito satisfactorio, el asma, la bronquitis, y en algunas gripes de forma tónica; calmante, calma los accesos de tos, y hace que pronto sobrevenga la calma; de superaddido la dispepsia y la fatiga. Es una preparación que es de gran utilidad llamada á prestar importantes servicios en la terapéutica de las enfermedades de las vías respiratorias.
Guayaquil, Marzo 14 de 1900.

JARABE DE BROMOFORMO



Este jarabe produce buenos y rápidos resultados en la COQUELICHE y EN LAS AFECCIONES DEL PECHO, como constipados, bronquitis y aun en los accesos de asma.
DOSIS.—Tres cucharaditas de café ó tres cucharadas de sopas por día, según se trate de un niño ó de un adulto ó según el médico tenga á bien prescribirlo.

Depósito en la Botica Central, esquina á las calles "BOYACA" y "COLON"
GUAYAQUIL—ECUADOR
14 de 1900.

BARTOLOME HUERTA.
Profesor de Patología Interna, Rob. decano de la Facultad de Medicina y Miembro Honorario de la Asociación de la Escuela de Medicina.

ALEJANDRO VILLAMAR—Médico y Cirujano.—Nace de Octubre y Chimboraço, casa del señor A. Henríquez, 68

SE VENDE.—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y obras.
Dirigirse á Gómez Haos.

O. Alexander & Co.

Reciben constantemente los más variados surtidos de mercaderías generales, importadas directamente de Europa y los EE. UU., á precios sin competencia

—TIENEN ACTUALMENTE EN VENTA—
El remedio infalible para hacer crecer el pelo (Edward Harzels).
Aceite encantado, específico para curar radicalmente el reumatismo.
Sembillitas elegantes de seda.
Los famosos pianos de las fábricas Hardman, Radolf Ilbac & Dassel.
Muebles de Viena, Taburetos para piano, etc., etc.
Alhajas de brillantes, oro, plata y doble.
Relojes de bolsillo, pared y mesa.
Casimires, casimires, camisetas, medias sombreros etc., etc., por mayor.
Cinturones de seda, algodón y cuero, para señoras y hombres.
Carteras, billeteras, pañuelos, portamonedas, etc. etc. cuero de Rusia.
Elegantes sombreros, costureros y accesorios, para hombres y señoras.
Gran variedad de marcos para retratos.
Juguets de todas clases. Los más curiosos automáticos.
Ingenioso surtido de Perfumería Inglesa, Francesa y Americana. Polvos de Aros de todas clases.
Cubiertos, cucharones, trinchantes, juegos de café y té, los más finos y variados.
Adornos de salón y mesa, para todos los gustos. Cuadros y pinturas, espejos gigantes, consolas etc., etc.
Flores y hojas artificiales, medallas y tarjetas de bautizo y felicitaciones. Útiles para viaje. Cigarras y cigarrillos habanos.
Cajas de música. Acordeones, etc. etc. Gran surtido de lentes y anteojos.

¡ACUDDI! ¡ACUDDI!

Calle "Nueve de Octubre"

La Emulsión Modelo

Es la de Scott. Ningún imitador ha vendido jamás un frasco de su producto sin tener que mencionar de un modo ú otro el nombre de "Scott." ¿Que quiere decir esto? Simplemente que la de Scott es la mejor. No hay ninguna en el mundo tan eficaz como la verdadera

Emulsión de Scott,

y centavos más ó menos no deben inducirnos á rechazar la legítima, la que cura y ha estado curando años y años, según el testimonio de millares y millares de médicos eminentes de todos los países civilizados del globo.

Ya no saben qué hacer los imitadores para dar salida á sus espereos productos. Muchos acopian frascos vacíos de la Emulsión de Scott para llenarlos con sus mezcolanzas. Hayase de esta aborrecible conspiración contra la salud pública. Exijase el frasco envuelto con la etiqueta del hombre con el bocalo á costas y el nombre de los fabricantes,

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Es importante exigir la etiqueta del hombre con el bocalo á costas por haberse conspirado contra la salud pública con cualquier menzura los frascos vacíos de la legítima de Scott.

